

## Einblick in die Fachschaft Musik der Kantonsschule Olten

**Ein musikalisch farbiges, lehr- und erlebnisreiches Semester geht zu Ende. Schülerinnen und Schüler des Progymnasiums, Gymnasiums und der Fachmittelschule Olten gestalten Konzertanlässe aktiv mit.**

Wöchentlicher Einzelunterricht (Instrument oder Sologesang) bildet die Grundlage des Instrumentalunterrichtes der Kantonsschule Olten. Um die Spiel- oder Gesangstechnik sowie die Bildung des musikalischen Ausdrucks der Jugendlichen, welche Instrumentalunterricht im Frei-, Grundlagen- oder Schwerpunktfach Musik gewählt haben, gezielt zu fördern, sind Konzertauftritte in- und ausserhalb der Schule ein wichtiger Faktor. Vielseitig waren die Gelegenheiten um sich im solistischen Vorspiel, im Ensemblesmusizieren, Band-Spiel oder im Chorgesang zu üben. Lehrende und Lernende der Kantonsschule Olten dürfen gemeinsam auf erfolgreiche und „nachklingende“ musikalische Erlebnisse zurückblicken.

### Feierabendkonzerte

Die Konzertreihe „Feierabendkonzerte“ 2023/24 wurde im November 2023 von Gabriela Schüpfer (Mittelschullehrperson Querflöte) im Duo mit der Harfenistin Anne-Martine Hofstetter, zum Thema „Träumereien mit Flöte und Harfe“ eröffnet. Eine Besonderheit war die Aufführung der Sopran-Arie „Das zitternde Glänzen der spielenden Wellen“ (G.F. Händel, HWV 203), welche eigens für dieses Konzert für Querflötenensemble, Violoncello und Harfe arrangiert wurde. Die Schülerinnen Jane Mühlinghaus (Sopran) und Malou Bonjour (Violoncello) musizierten zusammen mit sechs Querflötenschülerinnen und dem Flöten-Harfen-Duo. Das zweite Feierabendkonzert «In Böhmens Hain und Flur» mit Jiří Němeček (Mittelschullehrperson Violine) und der Pianistin Imola Bartha beschliesst klangvoll mit tschechischer romantischer Musik das musikalische Programm des 1. Semesters und begeisterte die Zuhörerschaft.



*Jiří Němeček interpretiert Smetana auf der Violine begleitet von Imola Bartha.  
(Quelle: Katharina Hürzeler)*



*v.l.n.r. Jane Mühlinghaus, Malou Bonjour, Carina Hegg, Jael Nebiker, Tamara Trajkovic, Anabel Jansen, Anne-Martine Hofstetter, Melissa Rohrbach, Salome Rattenbacher, Gabriela Schüpfer (Quelle: Daphné Mosimann)*

### **Konzert im Schwerpunktfach Musik**

Ende November präsentierten sich die Schülerinnen und Schüler mit Schwerpunktfach Musik im jährlichen Schwerpunktfachkonzert der Kantonsschule Olten – stets eine wichtige Möglichkeit für unsere Absolventen ihr Können der Öffentlichkeit zu präsentieren und zwei Wochen vor ihrem Prüfungsvorspiel noch wichtige Erfahrungen zu sammeln. Wie immer erlebten die Zuhörer ein vielseitiges Konzert.

### **Klanglichtzauber**

Bereits zum zweiten Mal kreierte die Fachschaft Musik unter der Leitung von Judith Bunk (Mittelschullehrperson Gitarre) einen musikalischen Adventskalender. 24 musikalische Beiträge sowie 24 Grafiken (gestaltet von der Klasse G23aM) zum Thema „Klanglichtzauber“ überraschten täglich die Benutzer der Webseite <https://kantiolten.so.ch>.

### **Gemeinsamer Auftritt mit den städtischen Orchestern**

Im Dezember 2023 fand das Gemeinschaftskonzert des Ensembles des Kantichors (Leitung: Sarah Giger, Mittelschullehrperson, Schulmusik) mit der Stadtmusik Olten (Leitung: Heinz Schönenberger) und Jugendmusik Olten (Leitung: Beat Kohler) statt. In der bis auf den letzten Platz gefüllten Stadtkirche Olten erlebten die Konzertbesucher ein abwechslungsreiches und grossartiges Adventskonzert. Kantonsschüler Clemens Droste (Posaune) glänzte als Solist im Posaunenkonzert von N. Rimski-Korsakow und Kantonsschülerinnen Åsa Straumann, Deborah Joss, Jane Mühlingshaus und Eszter Alexay übernahmen Gesangs-Soloparts. Im Frühling 2025 werden sich der Kantichor und die Stadtmusik Olten erneut zu einem Konzert vereinen. Freuen wir uns schon heute auf „Musik aus Verdi Opern und Melodien aus dem Musical Les Misérables“.

### **Musik umrahmt schulinterne Anlässe**

Vielfältig, von Akkordeon bis zum Perkussionsensemble, wurde die diesjährige Jahresschlussfeier der Kantonsschule Olten musikalisch bereichert. Es spielten: Denis Furrer (Gitarre), Jakub Milanowski (Akkordeon), Eszter Alexay & Maria Sharma (Klavier), das Perkussionsensemble unter der Leitung von Samuel Jäggi sowie die Band des Ergänzungsfachs Musik unter der Leitung von Marcos Gonzales.



*Die Cajongruppe unter der Leitung von Stefan Frölicher spielt an der Weihnachtsfeier 2023  
(Quelle: Katharina Hürzeler)*

### Party Night in der Garage 8

Im Januar 2024 luden die Schülerinnen und Schüler des Ergänzungsfachs Musik (Leitung: Marcos Gonzalez, Mittelschullehrperson) zur „Party Night“ in die Garage 8, Olten, ein. Der Anlass wurde von der Schülerinnen- und Schülerorganisation der Kantonsschule Olten (SOKO) organisiert. Seit Schuljahresbeginn 2023 erproben die elf Teilnehmenden des EF-Musik alle Facetten des Bandspiels, was für den grössten Teil der Schülerinnen und Schüler das Betreten von musikalischem Neuland bedeutete. Dass sich alle sehr gut und mit grossem musikalischem Engagement mit dem Bandspiel identifizieren, war an diesem Abend deutlich zu erleben.



*Die erste Band des Abends in der Garage 8 Olten.  
(Quelle: Gabriela Schüpfer)*



*Die zweite Band des Abends in der Garage 8 Olten.  
(Quelle: Gabriela Schüpfer)*

Nebst den schulinternen Anlässen werden die Instrumentalschülerinnen und -Schüler sowie Lehrpersonen der Kantonsschule Olten auch im 2. Semester 23/24 an öffentlichen Anlässen zu hören sein.

*Text: Gabriela Schüpfer, Mittelschullehrerin Querflöte*